



北海道厚岸翔洋高等学校  
長 三田村 司



# 翔 洋

PTA・学校通信  
厚岸翔洋部  
総務部  
編集  
No.40

平成二十一年四月一日、厚岸潮見高等学校と厚岸水産高等学校の統合により「翔洋」と称して発刊いたしました。

「翔洋」からは、「大きな太平洋にはばたく前向きなイメージ」が連想されます。

去る四月八日北海道厚岸翔洋高等  
学校第十二回入学式を執り行いまし  
た。三十五名の入学生を新たに加え、  
全校生徒百三十名での新年度がス  
タートしました。

二月頃より新型コロナウイルス感  
染拡大の影響で、昨年度末の臨時休  
業や卒業式の中止等あり、新年度ス  
タートは心機一転との思いでスター  
トのはずでしたが、入学式も新入生  
と教職員のみの簡略した入学式とな  
り、PTA会長はじめご来賓の挨拶  
も省略、式としては寂しいものでは  
ありませんが、真新しい制服を着た  
新入生の皆さんを見たときは気が  
引き締まる思いでした。この入学生  
を立派に卒業させることができ私たち教  
職員とPTAの役割であると改めて  
思つたところです。また、四月下旬  
には緊急事態宣言が発令され、全国  
の学校が臨時休業となり、五月の一  
ヶ月間本当に何も出来ない状況とな  
りました。

六月学校再開後は、今まで当たり  
前に出来ていた学校行事や各種大  
会、実習等が軒並み制限され、長期  
乗船実習の中止、部活動における各  
種大会の中止・延期、学校行事の「見  
学旅行」の中止、生徒会行事の目玉  
「翔洋祭」の中止、PTA活動では「体  
験乗船」の中止等、今まで当たり前  
に出来ていたものが、当たり前に出  
れない状況になりました。このよう  
な状況の中、生徒たちは、いつ開催確  
定するべく、高校三年間でどの  
ような力をつければならない  
いでしょうか。理解力や想像力、  
体力や努力を継続する力、コミ  
ュニケーション能力といったさ

さて、標題にも書きましたが「両  
輪として」、ご存じのとおりPTA  
の組織は、P(保護者)T(教職員)  
の組織です。生徒を中心とした教育活  
動を支援するものです。中心はあく  
までも生徒です。

その生徒が本校で三年間学校生活  
を送る中で、様々な部分で迷いがあ  
ります。一方生活時間の多くを家  
庭で過ごしているわけですが、保護  
者の皆様も良きアドバイザーとして  
親子で、家族で色々なことを話し合  
つていただきたいと思います。そし  
て、生徒が三年後自分の進路に向か  
うとして行動し、実行してくれること

思っています。

私は、「高校三年間は大人になる  
ための準備期間である」という言葉  
を生徒達に伝えています。日頃から  
何を学んでいくか、何の力を身に付  
けていくかをこの三年間でしっかりと  
考えて行動し、実行してくれること

思っています。

六月からは通常の学校生活に戻  
り、改めて高校生であるという自  
覚と誇りを持ち、将来への目標実  
現に向けて様々なことにチャレン  
ジし、日々努力してもらいたいと  
思っています。

期待と希望を胸に、晴れて本校  
へ入学された新入生の皆さん、ご  
入学おめでとうございます。

未だ新型コロナウイルス感染症  
が世の中で猛威を振るい、入学式  
は規模を縮小して挙行したもの、入学式  
の一つには長期の臨時休業  
が一週間後には長期の臨時休業  
は余儀なくされ、非常に残念で寂  
しい状況となりました。

最後に、この高校生活では厳しい  
ことばかりではなく、楽しいことや  
素晴らしいこともたくさんあります。  
一日一日を大切に過ごし、貴重な青  
春の時を謳歌してください。



## 高校三年間は大人にならんための準備期間である

一年A組担任 山本 健太郎

### 未来へ向かって

一年B組担任 佐々木 悠太

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。今年は新型コロナウイルスの影響で世界中が混乱する中、無事に四月八日の入学式を迎えられましたことを大変嬉しく思います。

現在、緊急事態宣言や新しい生活様式など、社会全体が大きく変容していく中で、私たちはこの困難を乗り越えて、未来を切り拓く力が問われます。皆さんのが高校を卒業するときどういう状況になっているか、想像も難しいと思

まざまな力は困難を乗り越えるための選択肢になります。選択肢は多いに越したことはありません。多くの力をつけ、数ある選択肢の中から自分に合った方法を選択して乗り越えていくほしいと思います。

時には周囲のサポートや助け合いも必要になるでしょう。家族や友人などの周囲の人とのつながりを大切にしてください。そして、支え励まし合いながら、多くの力を身につけ、未来を切り拓いていくほしいと願います。



# 体験乗船を振り返って

一年B組(普通科)  
健太郎  
神

九月十一日から一泊二日の体験乗船実習がありました。初めての宿泊を伴う授業だったので楽しみもありましたが少し緊張していました。乗組員の敬礼が素早く動いていてかっこよかったです。次に船内見学をしました。船は外から見るとそこまで大きくないと思っていましたが、中はすごく広く驚きました。その後すぐ、昼食を食べました。昼食は塩ラーメンが出ました。船の中とは思えないほどの美味しさでびっくりしました。

出港後、班ごとに分かれて体験当直を行いました。最初に無線室に行きました。無線室はとても静かでいろいろな機材がありました。次にブリッジに行って船の操縦を体験しました。機械が、船を自動で目的地に連れて行ってくれることにとてもすごい機械なのだと思います。次に機関室に行きました。海水を水に変える機械や、発電機械などがたくさんありました。大きな機械が設置してある部屋に入ると、すごい音が耳がおかしくなるくらいでした。機関士の人はこんなすさまじいところで仕事をしているのだなと思いました。その後、夕食を食べて入浴し、就寝しました。寝ているときも揺れていたのでなかなか寝付けなかつたです。

下船日の翌日、朝早く起床し朝食を食べました。朝食の味噌汁はとても温かくておいしいかったです。下船式後、帰宅しましたが、家に着いたら頭が痛くなりました。船での生活は、たった二日ということで、わからぬことだらけでしたが、乗組員の方々の指導のおかげで雰囲気は掴め、当初の目標は達成することができました。これらの学校生活に活かせるように頑張りました

九月十三日、三泊四日の乗船実習で苦小牧市を目指して釧路港を出港しました。最

## 乗船実習を終えて

二年 海洋資源科  
鈴木 零二

九月十三日、三泊四日の乗船実習で苦小牧市を目指して釧路港を出港しました。最

へ行き、気分転換ができました。午後に修で、ボーリングやバッティングセンターへ行きました。出港日の午前中は苦小牧市の自主研

究で、波が五メートルあつても船酔いしないと余裕な思いでいましたが、二回目の食事で酔いました。さらに、二十一時から二十四時の航海当直中も、えりも岬を通過中に一番波の高い状態となり、船は帰船釧路港へ向け苦小牧港を出港しました。出港時から風が強く波も大きくなり、出港後に予定していたプラン繰りの実習は中止になってしまいました。自分はその実習が来年の長期乗船実習に付いたのですが、少し残念でした。この日、十八時から二十一時まで二回目の航海直でした。動搖にも慣れ、初日より調子が良く航海日誌も他人に任せつきりになりました。記入でき、また、厚岸出身の船員さんとも仲良くなれたので良かったです。

来年度の長期乗船実習はシユノーケリングなどができる楽しみがたくさんあるといふことです。が、日数も圧倒的に長く、漁業実習もあるので安全第一で頑張ります。

九月十一日から一泊二日の体験乗船実習がありました。初めての宿泊を伴う授業だったので楽しみもありましたが少し緊張していました。乗組員の敬礼が素早く動いていてかっこよかったです。次に船内見学をしました。船は外から見るとそこまで大きくないと思っていましたが、中はすごく広く驚きました。その後すぐ、昼食を食べました。昼食は塩ラーメンが出ました。船の中とは思えないほどの美味しさでびっくりしました。

出港後、班ごとに分かれて体験当直を行いました。最初に無線室に行きました。無線室はとても静かでいろいろな機材がありました。次にブリッジに行って船の操縦を体験しました。機械が、船を自動で目的地に連れて行ってくれることにとてもすごい機械なのだと思います。次に機関室に行きました。海水を水に変える機械や、発電機械などがたくさんありました。大きな機械が設置してある部屋に入ると、すごい音が耳がおかしくなるくらいでした。機関士の人はこんなすさまじいところで仕事をしているのだなと思いました。その後、夕食を食べて入浴し、就寝しました。寝ているときも揺れていたのでなかなか寝付けなかつたです。

下船日の翌日、朝早く起床し朝食を食べました。朝食の味噌汁はとても温かくておいしいかったです。下船式後、帰宅しましたが、家に着いたら頭が痛くなりました。船での生活は、たった二日ということで、わからぬことだらけでしたが、乗組員の方々の指導のおかげで雰囲気は掴め、当初の目標は達成することができました。これらの学校生活に活かせるように頑張りました



- ①前任校** **②担当教科**  
**③趣味・特技** **④抱負**

菊地 きくち  
菊地 きくち

翼 つばさ

北海道厚岸翔洋高等学校  
数学、スポーツ全般  
厚岸翔洋高校は3校目の経験を生かしながら、生徒のために全力で職務にあたりたいと思います。皆様のご協力のもと、生徒の未来のために頑張りますので、どうぞよろしくお願いいたします。

近藤 こんどう  
春菜 はるな

北海道厚岸翔洋高等学校  
事務

リフレクソロジー  
昨年に引き続き厚岸翔洋高校での勤務となりました。生徒の皆さんに過ごしやすい学校生活を送れるようサポートをさせていただきます。誠心誠意頑張りますのでよろしくお願い致します。

竹原 たけはら  
生奈里 きなり

北海道常呂高等学校  
国語

夕日を見る、音楽鑑賞、カーリング  
毎日、海の色が違うことに感動しています。

丸田 まるた  
宏平 こうへい  
浦河町立浦河第二中学校  
地歴公民  
今年度から厚岸翔洋高校で勤務となりました。初めてのことだらけで不安な気持ちはあります。一生懸命頑張つてまいります。

柳屋 やなぎや  
朱里 あかり  
北海道阿寒高等学校  
保健室  
デイズ二旅行、ボウリング  
釧路管内での勤務は、三年目となります。生徒たちが健康で、有意義な学校生活を過ごせるよう、心身ともに、全力でサポートできればと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

成田 なりた  
由佳 ゆか  
藤女子大学（出身大学）  
映画鑑賞、旅行  
厚岸翔洋高校では、生徒とともに、学生とともに、学ぶ喜びを感じられるよう努力します。よろしくお願いします。

## 翔洋高校アラカルト

